

# EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL.

DIRECTOR—ALBERTO NUGUE

SANTO DE HOY

Los Santos Inocentes mrs.

## POLITICA EUROPEA

Madrid 22 de Diciembre de 1893.

Sumario:—Melilla en Madrid.—Novedades interiores.—La Comisión de Bilbao y el Círculo Mercantil de Madrid.—Noche Buena y los Anarquistas.—Noticias de Moda.—Monos Parlamentarios.—Un cuento,

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE.

Muy Sr. mio: Melilla en Madrid continúa lo mismo, es decir, nadie sabe ni qué es lo que pasa, ni qué ha pasado ni qué pasará.

Mis cartas de Málaga-Melilla, en que Juan Pló, que ahora tiene la galantería de firmar con mi pseudónimo, con tanta minuciosidad informa á W. de lo que allí ocurre, podrán mejor que yo darles idea de la campaña de Africa.

En lo que se refiere á novedades interiores, la cuestión de los tratados es en mi opinión lo más importante.

Recuerden los lectores de ese periódico cuanto tiempo hace que vengo sosteniendo que era una ilusión, una verdadera tontería el creer que podríamos restablecer nuestras relaciones con Francia; más claro: que por ahora en mucho tiempo no podremos volver á vender nuestros vinos á la república Francesa.

Por eso hay que pensar en dos cosas esencialísimas: primera, en abrir á nuestros caldos los mercados de América y segunda, en ocuparnos de fabricar dentro del país los vinos y los licores finos.

Las últimas discusiones que se han suscitado en el Reichstadt alemán respecto al tratado Hispano-Alemán, han puesto de manifiesto los progresos que la Industria Alcohólica y los ramos que derivan de la misma han hecho en poco tiempo en nuestro país así mismo como la atención preferente que nuestro gobierno presta á asunto tan importante.

Es justo recordar á este propósito que los Srs. Jimenez y Lamothe en sus magníficas instalaciones de Málaga y Manzanera han sido los primeros, con laudable espíritu de iniciativa, en rectificar y neutralizar el alcohol extraído del vino del propio tiempo que sus destilerías ofrecían al consumo sus renombrados cognacs «Old Brandy» apreciados hoy como los de las mejores marcas del extranjero.

Todo lo que no sea trabajar dentro de España para sacar de nuestro país partido de nuestras vides y de nuestro sol, será únicamente perder el tiempo y ahogar las pasiones.

Francia ha repoblado sus viñedos y cualquiera que sea la tarifa que se nos aplicase, no nos compraría la cantidad de vino que antes nos compraban.

Es dolorosa la polémica que parece que va á suscitarse entre comerciantes é industriales á propósito del tratado Hispano-Alemán.

La Comisión que ha venido de Bilbao de un lado, y el Círculo de la Unión Mercantil de Madrid por otro, con la mejor intención, pueden crear una situación muy difícil.

Vamos á entrar en la época del turrón, no del turrón oficial, que para los ministeriales es mes de Noche Buena todo el año, sino en la clásica época de Navidad.—Los escaparates de Madrid empiezan á ofrecer un espectáculo conmovedor para los gastrónomos. Martinho, el conocido industrial establecido en la calle del Arsenal, que fabrica los mejores dulces de Madrid, tiene una exposición no solo de confituras, sino de muebles y de objetos de arte, que debe visitarse aunque solo sea á título de curiosidad, porque los Sevres, los sás y los damasquinados abundan en su almacén, que repito es un centro de buen gusto que deben visitar todos los que en Madrid y en provincias hayan de hacer regalo de primero de año.

La fiesta clásica de la Noche Buena, tiene en Madrid tintes especialísimos de que no me ocupo en esta carta porque en mi Suplemento Literario de hoy lo hago más ampliamente.

Y pasamos de la Noche Buena á la anarquía.

Otra bomba de dinamita ha sido lanzada en Praga en casa del distinguido abogado Sr. Wolc causando graves heridas á este, á su esposa y á sus hijos.

Los dinamiteros no se corrigen ni se enmiendan.

El anarquismo es la gangrena social, hay que cortarlo.

No en vano decía en mi revista de 3 de Noviembre que en Madrid van despertándose asuntos de verdadera importancia.

Y digo esto á propósito de la constitución de la Compañía Madrileña de Urbanización, ya próxima á funcionar á juzgar por el corto número de acciones que faltan para completar las 500 con que ha de comenzar sus trabajos la citada Sociedad.

En efecto; es un fenómeno digno

de atención el que estamos observando en la marcha de ese proyecto. Nuestro público, que no suele preocuparse grandemente de negocios, ni en épocas de calma y tranquilidad, ocúpase de este ahora y míralo con interés precisamente en los momentos en que las catástrofes que han llevado el luto, la desolación y la ruina á la costa del Cantábrico y á la Ciudad Condal, las luchas pendientes en los campos del Riff, las cábalas políticas y las fuertes oscilaciones de los valores públicos parece que no debieran dejar espacio al ánimo para pensar en otra cosa.

Esto solo basta para medir la importancia y necesidad de los proyectos de la Compañía Madrileña de Urbanización.

Y es que como he dicho muchas veces afortunadamente el progreso material del país es mucho más floreciente que su estado político.

Indudablemente entre los esfuerzos que hacen nuestros industriales y nuestros fabricantes, por que el país marche y progrese y los que hace el gobierno en este sentido, hay la misma distancia que entre comer y tirar-se los platos. Hay industrias que han marchado como un prodigio.

Es admirable lo que en España han adelantado la fabricación de papel y artes gráficas. Desde hace cinco años se han creado varias fábricas de papel que han duplicado próximamente la producción. La fototipia, procedimiento ideal de las artes gráficas que apenas era conocida, se ha perfeccionado y abaratado hasta un extremo sorprendente.

Estas condiciones he sido de la visita hecha á D. Manuel Vizcayno, en la magnífica casa que acaba de construir expresamente para depósito de los variadísimos productos de su fábrica de papel de Orusco (Madrid) y almacén de toda clase de papeles, cartones, cartulinas y objetos de escritorio, en la Carrera de San Francisco número 13. En la fábrica hay talleres de imprenta, fototipia y encuadernación, y sea porque dispone de suficiente fuerza hidráulica ó porque los jornales son reducidos, el transporte casi nulo, ó porque se conforma con ganar muchos pocos, tal vez por la reunión de todas estas circunstancias, es lo cierto que me he maravillado de la baratura de los precios. ¡Por 40 pesetas 1.000 cartas en buen papel, con membrete y fotografía del interesado ó de su fábrica ó establecimiento!

Como creo sea la única casa de España que reúne tan gran combinación de elementos, y como sirve pe-

didados para fuera de Madrid, hasta de una peseta, envía nuestras y dá al comprador toda clase de facilidades, me creo en el deber de hacer constar la silenciosa apertura de tan importante establecimiento, segurísimo de que muchas personas y corporaciones han de agradecerme.

Aquí donde la prensa se reúne á tomar un «lunch» hasta en la inauguración de una funeraria bien merece que se llame la atención de quien, como el Sr. Vizcayno, con tanto éxito se ocupa de todo lo que interesa á los que escribimos libros y periódicos.

Y amontonaré Sr. Director unas cuantas noticias, desagradables para ser de moda.

En Sicilia se ha llegado al escándalo de no poder salir por la noche los vecinos pacíficos porque recorren las calles infinidad de partidas de bandoleros que han aterrorizado á toda la población; en San Sebastian se rompió cayéndose, un garrafón de ácido sulfúrico que conducían en un camión á la playa Vieja, yendo á caer encima de un niño que quedó con pocas esperanzas de vida; en el sitio llamado la Flecha, en el Pisuerza, se fué á pique una embarcación que guiaban varios jóvenes y de la que desapareció, sin poder encontrar aún su cuerpo, uno de ellos; en Menga Muñoz, Avila, ocurrió hace días un desprendimiento de tierra de resultados del cual murió un muchacho de quince años y resultaron graves heridos otros siete que con él jugaban en el sitio del grave suceso. Y para colmo de desdichas (algun día puede traernos grandes ventajas). Mr. Garner ha demostrado que los monos tienen un lenguaje completísimo y elocuente, cosa que ha hecho que Fabié, Piave, D. Venancio y otros, ayudados de la insigne menudencia política de Sancho acaricien la idea de llevar al Congreso unas docenas de oradores más monos que los con que hoy contamos, que den fuerza nuevos bríos á la oratoria parlamentaria ya tan mustia.

Se propone la antedicha Asamblea demostrar que ¡no serán incompatibles con las nuevas padres de la patria casi ningún papá viejo y menos los jovencitos que ya en pasadas elecciones se llevaron mico.

Y cómo tanta cosa sería más es para meditaciones de Fabié que para mí mal cortada pluma, allá va una cosa que me ha hecho gracia.

Decía una célebre parisiense.

—Mi corazón es como una casa de vejeidad. En el piso bajo pongo la caja, en el entresuelo al duque, en el principal á Alfonso.

—¿Y los demás?

-¿Los demás qué?  
-Los demás pisos.  
-Esos los tengo amueblados para los viajeros.  
De V. afeuto s. s. q. b. s. m.  
Garcí-Fernández.

## DESDE BARCELONA.

26 de Diciembre de 1893

Durante el día de ayer, tan señalado pude dedicarme a horrorear algunas cuartillas durante pocas horas.

En los centros oficiales, abundaban los partes de "sin novedad", lo que unido al gran número de forasteros que llegaban de diferentes puntos, hace prever que Barcelona, recobra por momentos su tranquilidad y ánimo comercial, que de poco tiempo a esta parte había perdido, debido sin duda, a un puñado de malhechores, (ó como yo llamo, caribes), mucho me repugna pronunciar la palabra anarquistas, pero lo cierto es que ellos dicen

El feliz y el desdichado  
Suspiran con diferencia;  
Unos publican sus glorias,  
Y otro publica sus penas.

Si esto lo interpretara bien la prensa toda, de seguro que no solo no comentaría aquellas fechorías, si que lo justo y lo equitativo sería el desprecio, y de aquí que sus aspiraciones de figurar les saldrían fallidas.

La guardia civil y la policía, están trabajando día y noche, y estos días, creo y hasta me consta, ha hecho un descubrimiento de importancia tal, que en poco tiempo quedará el granero limpio de mala semilla, como dice el adagio.

La feria de Navidad concurrenísima, como digo anteriormente.

Los Teatros recobran la concurrencia, así como las iglesias, por mas que en la semana pasada, se decía abundaban anónimos amenazadores.

El Corresponsal.

Cada uno de estos días memorables que Barcelona celebra en sus fastos, queda una vez mas de manifiesto el pánico, así como la escasa animación.

Días son los actuales en que nuestro hermoso Parque se ve concurrenísimo por nuestra buena sociedad cuyas damas vienen a presentar los figurines de la moda, lujosos trenes de carruajes por los arroyos del paseo y multitud de ginetes y Amazonas ponen de relieve la solemnidad del día. Mas, el día de Santo Tomás, y cuando mas animación existía, y la brillantéz del lujo era mas patente, un pequeño incidente puso en alarma todo espíritu allí reunido, incidente que nada hubiera significado si la tranquilidad imperara.

¿Qué fué ello? un eco, el solo eco de una detonación detuvo en seco toda la concurrencia, que luego puesta en sí fué abandonando el paseo sin intentar averiguaciones, cuando de haber tenido algo de calma, hubiérase sabido que el

origen del susto era una descarga de fusilería debida a los honores que se tributaban al cadáver de un coronel al que se daba sepelio en aquel mismo instante.

Tendría bastante que decirle sobre el giro de los descubrimientos que las autoridades llevan a cabo en el asunto anarquista, pero debemos hacer punto final en honor a la fiesta.

Pepe.

## Noticias Generales

De noticia agradable cabe calificar la de que el premio gordo que ha tocado a Zaragoza, haya sido poseído por un cortante que había proporcionado pequeñas partes del número a más de 200 criadas que compraban carne en su tienda.

Además, mandó a su esposa que residía en Borjas, participaciones por 27 duros, la cual también los repartió entre muchas personas de las clases mas humildes.

En su consecuencia, este premio contribuirá al alivio de gran número de familias. Con tal motivo reina gran alegría en la capital mencionada.

—Leemos que la fortuna del Pontífice asciende a cincuenta millones de pesos, consistentes, casi todos, en bienes del Tesoro inglés. Este capital lo administró hasta su muerte el Cardenal Manning, que era el Consejero de hacienda del Papa.

En cuanto al sabio Pontífice, que tanto admira el mundo todo, posee magníficos terrenos en Haggerston no lejos de Londres, y numerosas fincas urbanas en los barrios pobres de París.

Leon XIII, como es de suponerse, es un propietario bondadosísimo con sus arrendatarios, los cuales son escogidos entre los mas necesitados. Estos, cuando no han podido cubrir sus rentas, en vez de ser denunciados sin misericordia, son consolados y hasta socorridos.

—Curiosas son las siguientes proporciones que ha sacado a relucir la prensa con motivo de haber adquirido nuestro gobierno, y con destino al ejército 50 mil mantas, nada menos que a Inglaterra, lo que pone bien a las claras como entienden el proteccionismo los gobiernos españoles.

Con decir que solo en Barcelona existen 200 telares capaces de elaborar 7.200 mantas diarias en el caso de que no hubiese existencia ninguna, que a demostrado si podíamos ó no servirnos de la industria nacional.

No procede olvidar tampoco que debieron tardar en llegar las mantas inglesas, aun que estuviesen fabricadas, mas días de los necesarios para fabricarlas aquí.

Que el precio medio de estas mantas es el de 2-25 pesetas; por consiguiente, las 50 mil habrían costado 112,500 pesetas.

Suponiendo pues que el precio en Inglaterra sea de 2 pesetas, hay que añadir el cambio corriente a 40 pese-

tas por libra esterlina, lo cual elevará el valor a 241 pesetas, sin contar gastos de transporte y derechos de Aduana; y además dejará de ingresar en el Tesoro público el importe que por derechos arancelarios hubiera pagado el algodón necesario para elaborarlo.

Y por último, el pan de cuantas familias representa el no haberse servido nuestro gobierno de la industria nacional?

—Las baterías de estos días han limitado algo su acción, pues del nuevo Café del Sr. Torres, elegantemente montado frente las Pescaderías, llevaron los cacos cuatro sillas, nuevecitas por cierto, así como de una planchadora cuanta ropa propia y ajena pudieron encontrar a mano.

Sobre lo último tiene el carácter de robo de importancia, por cuanto llevaríanse prendas de valor reconocido

—Nuestro Coliseo se ha visto estos días constituido en centro de reunión de infinidad de familias gerundenses que han tenido el gusto de aplaudir el cuadro de Compañía que en él actúa, y unir sus aplausos a los que a diario están recibiendo.

La falta de espacio nos impide ser estensos, por lo que reservamos nuestro particular juicio para otra ocasión.

—Llamamos la atención del anuncio del Teatro cuyo contenido nos ha remitido atentamente la Empresa.

—Los médicos recomiendan la a-nificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, que mando el PAPEL DE ARMENIA, de perfume agradabilísimo. Pidase en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papelerías, etc. Depósito Cebrian y C.ª, Puertaferriera, 18, Barcelona. Se remiten muestras gratis a quien las pida.

## Varietades.

—LA INOCENCIA—  
(Alegoría de Noche Buena)  
Dos velas amarillas  
El cuerpo alumbran de la joven muor- [ta

A sus pies, de rodillas  
Pálida, inmóvil, yerta,  
Como una estatua del dolor, la madre  
Querella impía y oración murmura  
Con sollozo sin tregua y frase oscura.  
Y allí, felices ¡ay! en la ignorancia  
De la edad infantil; desharrapados;  
Ya la sonrisa en la entreabierto boca,  
Que de vivir revela el ansia loca;  
Ya en los ojos pasmados  
Pintada la expresión indefinible  
De lo que viendo están y no compren- [den

O juzgan imposible,  
Dos pequeñuelos,  
Alma del alma  
De aquella, que la suya dió a los cie- [los,  
Tras un instante de silencio y calma  
Los villancicos de la noche entonan,  
Como el ave inocente  
Suelta su alegre voz al aire vago,  
Cuando en tierra y en mar se ve [un presente  
De la borrasca el espantoso estrago.

## —TEATRO PRINCIPAL—

Verdadera función de Inocentes para hoy jueves. — Se representará bien ó mal

LA SORTIJA TEMPESTUOSA.

El baile corto ó largo que

NOS PAREZCA BIEN.

La pantomima, *El Sagristán de Grijata*. — El bailecito: *Es-vi-pa-va-na* y la admirable sorpresa, no se sabe en cuantos actos, B. L. M.

La salida gratis. — La entrada se ha de pagar.

## Zarzaparrilla

del Dr. AYER

## PURIFICA LA SANGRE

Abre el apetito

## FORTALECE A LOS DÉBILES

y expulsa las materias nocivas del cuerpo, restableciendo la acción natural y saludable en la piel, en los nervios y glándulas, reconstituyendo las fuerzas debilitadas por enfermedades y toda clase de excesos.

## LA ZARZAPARRILLA

del Dr. AYER

Ha curado a otros, le curará a usted.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., U. S. A. Se venden los Farmacéuticos y Traficantes en Medicinas.

— PÓNGASE EN GUARDIA contra imitaciones españolas. El nombre de "AYER'S ZARZAPARRILLA" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

## ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO PANCREÁTICO

de Defresne

FARMACÉUTICO, LAUREADO DE LA ESCUELA DE FARMACIA, DE PARÍS

Este aceite tiene la apariencia de una Crema blanca, agradable al paladar; posee todas las propiedades del aceite de hígado de bacalao y se puede desleír en el café, el chocolate y el caldo. Los enfermos más delicados no experimentan la menor repugnancia en tomarlo, y como llega enteramente digerido al estómago, no pueden temerse los eructos, los vómitos, la diarrea y el hastío hacia los alimentos que ocasiona infaliblemente el aceite de hígado de bacalao comun. Está recomendado por los médicos contra:

El Linfatismo, El Raquitismo, El Emagrecimiento, La Anemia, Las Enfermedades del Pecho, La Tisis, Los Infartos de las glándulas del cuello, El Gurgajo en la ura y en el oído.

Casa GRIMAULT y C.ª, 8, Rue Vivienne, París

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS